
様式第１号（第９条関係） 

 

議会意見交換会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成２８年１１月１６日（水）午後７時～午後８時３０分 

開 催 場 所 神照公民館 

参 加 市 民 数 ２４人 

出 席 議 員 

班長   柴田光男副議長 

記録者  鋒山紀子議員 

報告者  吉田豊議員 山﨑正直議員 草野豊議員 

 西邑定幸議員 中川勇議員 

出席議員 矢守昭男議員 竹内達夫議員 浅見信夫議員 

     中嶌康雄議員 佐金利幸議員  

実 

施 

内 

容 

報 

告 

意見交換会 

＜司会＞ 浅見信夫議員 

◇開会挨拶 柴田光男副議長 

◇議員紹介 各議員自己紹介 

◇第１部 議会報告 

＊平成２７年度決算概要 吉田豊議員 

＊各常任委員会からの審査報告 

・総務教育常任委員会 山﨑正直議員 

・健康福祉常任委員会 草野豊議員 

・産業建設常任委員会 西邑定幸議員 

＊質疑応答（内容については別紙） 

◇第２部 テーマに基づく意見交換会 

＊これからの公民館のあり方について 中川勇議員 

＊質疑応答（内容については別紙） 

◇閉会挨拶 竹内達夫議員 

要望・提言等 ※別紙のとおり 

その他特記事項 なし 



議会意見交換会報告書 

神照公民館 

参加者２４人 

◇第１部 議会報告 

【質疑応答】 

問 ① 地中の障害物は何か。 

答 ① 大きな石が見つかった。 

岩盤とも言えるかなり大きなもので、砕くようなものである。 

 

問 ② 長浜市都市計画マスタープラン変更に関わる条例制定・一部改正について説明さ

れたい。 

答 ② ４つの特定用途制限地域がある。 

形態意匠については景観が損なわれることを避けるため、旧長浜市街地に相応し

いものを定める等々である。 

 

問 ③ 建物制限については。 

答 ③ 従来制限の中で定められたものである。市街化調整区域と線引外のものがあった。

今回改正により、見直しの中で線引きの内外問わず 1,000 ㎡とし、建築基準法の

許可を必要とする条例改正とした。 

 

問 ④ 市立長浜病院の収支報告の中でこれまでも赤字が続いているが何か手を打ってい

るのか。 

答 ④ 国の指針に沿って中期経営計画（新改革プラン）を策定することになっています。

この内容はパブリックコメントが実施されることから注視しています。特に医師

の確保が大変厳しい状況です。研修医制度が導入されてから、都市部に医師が集

中している現状でありますが、機会あるごとに医師確保に向け働きかけを行って

います。 

 

◇第２部 テーマに基づく意見交換会「これからの公民館のあり方について」 

【質疑応答】 

問 ① 地域の実情にあわせた「まちづくりセンター」に向けて住民サービス、相談ごと

等きめ細かく対応するため、人件費を含めて財政との関係もあるが、どうとらえ

ているか。 

答 ① 維持運営は難しいことは承知している。議会へのご意見を聞かせていただきたい。 

 

問 ② 健康増進に向けてポイント制等を導入している自治体もあるが議会として議論は

あったのか。 



答 ② 特定健診受診率が確かに低い。どうすれば向上につながるか当局と議論していき

ます。またそれぞれの地域の方々の声をお聞かせ願いたい。 

 

問 ③ コミュニティ施設への転換をするにこういう組織にするという議論はあったのか。 

答 ③ 地域づくり協議会等で検討をされていると思うが、コミュニティビジネス等多様

化していくため、議会としてもしっかりと費用についても審議してまいります。 

 

問 ④ コミュニティビジネスばかりに力点を置くのではなく、地域の社会的弱者への配

慮、地域住民の方が安心できる地域実情に沿った議論も必要と思うが、その点ど

うか。 

答 ④ 貴重なご意見をありがとうございます。しっかりと議論をしてまいります。 

 

◇第３部 意見交換 

 

問 ① ６次産業化と地方創生をどうとらえているか。 

答 ① 研究のため、懇話会や推進部会を設置し、検討のため補正予算化した。 

 

問 ② ６次産業化は大きな展望がひらけていると思うが、若者に対する教育機関の設立

も重要と思うがこの点はどうか。 

答 ② 小谷城スマートＩＣ周辺は大変優良な土地であると認識している。 

そのために高付加価値をつけていく必要がある。バイオ産業を生かした方向に切

り口を持っていく必要があると考えている。 

 

問 ③ 平成３６年びわこ国体にむけて市として内定を受けた種目は何か。 

答 ③ 内定ではあるが、ソフトテニス、柔道、相撲の３種類と考えている。 

 

問 ④ スポーツを通じた街づくりについて議会との意見交換を持ちたい。機会をとらえ

てではあるが、それはどうか。 

答 ④ 市民の皆さんの意見を伺いたい。 


